

Sueur Félicien, parcours de captivité¹

Hervé Arson
Version 2
12 avril 2024

État civil

Félicien Marcel Fleury Sueur était né le 15 avril 1919 à Criel sur Mer (Seine Inférieure, Seine Maritime aujourd'hui). Il se faisait appeler Marcel, et c'est avec ce prénom qu'il est listé sur *Mémoire des Hommes*. Il était le fils de Fleury Léon Sueur et de Gabrielle Boute son épouse.

Il était célibataire. Il était domicilié à Criel sur Mer, rue de Dieppe. Il était entrepreneur de maçonnerie (cimentier).

Situation militaire

Il a été recruté à Rouen. Le 29 novembre 1939, il est incorporé au 46^{ème} Régiment d'Artillerie au Mans en tant que soldat de 2^{ème} classe.

Capture et internement dans un Stalag en Allemagne

Félicien Sueur a été capturé le à Saint-Maurice (Vosges) le 21 juin 1940. Il est d'abord interné à Bataville (commune de Moussey) en Moselle pendant deux mois. Puis, en août 1940, il est transféré en Allemagne, au Stalag IX C où il est immatriculé IX C 25 814. Ce camp était situé à Bad Sulza, à 80 km à l'ouest de Leipzig.

Ensuite, il a été transféré au Stalag II A. Ce Stalag se trouvait à Neubrandenburg, au nord de Berlin. Affecté au kommando de Gotha, il occupe divers emplois ; entre août et décembre 1941, il change de kommando et fait aussi un séjour à l'hôpital.

Évasions

Le 10 octobre 1941, il s'évade et il est repris sur le pont de Mayence. Il est reconduit au Stalag IX B à Bad Orb, à 50 km à l'est de Francfort-sur-le-Main. Les Allemands lui infligent 21 jours de cellule et deux mois de régime disciplinaire à la baraque n°27.

Au début de l'année 1942, il est transféré au kommando disciplinaire de Heiderheim (ronderies) dans la banlieue de Francfort-sur-le-Main. C'est de là qu'il s'évade le 21 mai 1942 en compagnie d'André Boizot. Ils sont repris après une semaine de marche.

Les deux évadés malheureux tombent sous le coup de la consigne du Commandement Suprême de la Wehrmacht diffusée en mars 1942.

Internement au Stalag 325

Félicien Sueur et André Boizot sont d'abord conduits à Limburg an der Lahn, Stalag XII A, à l'est de Coblenche : les prisonniers promis à la déportation vers le Gouvernement Général de Pologne y sont rassemblés en attendant la formation d'un convoi.

Félicien Sueur arrive à Rawa-Ruska début juin et il est affecté au kommando de Tarnopol (Ternopil aujourd'hui) en août, puis à Jezierna (kommando de la Reichsbahn), Ozierna aujourd'hui à 25 km au nord-ouest de Ternopil.

¹ Fiche de suivi de captivité. Dossier statut AC 21 P 679003 et GR 16 P 558585.

Renvoi dans un Stalag d'Allemagne

Il retourne au camp central à Rawa-Ruska le 21 septembre. Le 29 octobre 1942, il est renvoyé en Allemagne, au Stalag II A, là où il avait déjà été interné. Il est affecté au kommando de Dannenwald du 13 novembre au 3 décembre, puis à Putnitz et enfin à Marienehe à la construction d'avions dans une usine Heinkel sur les bords de la mer Baltique.

Troisième évasion ; activités résistantes

Il s'évade du port de Rostock avec Maurice Jabret. Ils se cachent le 20 février 1944 dans la cale d'un bateau de charbon à destination de la Suède.

Ils arrivent à Helsingborg le 24 février². Ils sont dirigés vers Stockholm où ils rencontrent les représentants du Gouvernement Provisoire de la République Française. Ils signent alors un engagement dans les Forces Françaises Libres.

Libération et rapatriement

Il est rapatrié par l'Angleterre et rentre dans ses foyers le 19 avril 1945.

Le 9 novembre 1946, il se marie avec Suzanne Andrée Bamière à Criel sur Mer.

Il demande le titre Interné Résistant le 13 décembre 1966. Le titre lui est attribué le 21 décembre 1968 (carte n° 1203 27354). La période d'internement prise en compte s'étend du 26 mai au 1^{er} novembre 1942.

Il est décédé à Criel sur Mer le 18 février 2006.

2 Les Allemands datent l'évasion du 21 février 1944 à partir du Stalag II A (Kartei).